

幸袋校小学部だより

令和3年4月19日(月)第2号
小学校長 村松 啓介

学校教育目標 自ら学び、仲間とともに夢の実現をめざして挑戦する子どもの育成

【自律】自ら課題を見つけ、自ら考え、主体的に判断し、行動し、自分の学びを高め続ける子

【協働】自他に優しい思いやりの心とスキルを持ち、人間関係を豊かに築き自分の力を他者のために活かそうとする子

【創造】前向きな生き方や目標を持ち、実現に向けて意欲的に取り組む子

自己肯定感の向上をめざして

日に日に初夏の装いが感じられるようになりました。9日(金)には新1年生82名を迎えて、小学部493名全員での、令和3年度の教育活動を始めることができました。学級・学年開きの中で、「こんな1年にしたい」を子どもたちから引き出し、教師も思いを語り、学年目標や学級目標が決められています。日々この目標を振り返り、自分や友だちの成長や良さを感じ取る毎日を積み重ねていってほしいと感じます。

さて、タイトルにあります「自己肯定感」とは、自らの存在をかけがえのないものと肯定的に受け止める感情です。この感情が高くなれば、少々のことではめげない意思の強さ、そして自らの潜在的な伸びしろを意欲的に拓こうとする行動力が強くなると言われています。その向上を図る推進力はもちろん子どもたち自身の努力ですが、この推進力に大人の適切なアプローチが加われば、子どもの自己肯定感は加速度的に向上するのです。それは、私たち教職員、そして保護者の働きかけです。どのような働きかけが大切なのかを考えるとき、教えとなるものが、画家の山下清さんが通った学校、八幡学園の標語「踏むな育てよ水そそげ」です。これは、その子らしさ、その子の伸びしろを踏まず育てよ、そして、その子その子の成長に必要な水を注げという教えです。これを日々の子どもへの関わりという視点でかみ砕くと、

- ①どんなときも「あなたの味方」という思いを子どもたちに伝えること。
 - ②子どもたちが積み重ねる成功体験を見逃さず、必ず心を込めてほめること。
 - ③その子その子の努力の歩みを、成果以上に評価し、認めること。
 - ④子どもの思いに傾聴し、まずはそれをまるごと受容すること。
 - ⑤「ありがとう」という感謝の意を子どもたちにしっかりと伝えること。
- と言われています。

学校で実施する諸調査では、子どもたちの自己肯定感を十分には持っていないというデータが、本校でも見られます。子どもの頑張りに火をつける営みの大切さと必要性を、我々教職員も改めて、本年度始めの会議で再認識したところです。保護者の皆様も、日々の忙しさの中ではありますが、①～⑥の視点を心のどこかにおいて、子育てにあたっていただければ幸いです。

本年度は、月・水・金曜が検温チェック、火・木曜が正門前であいさつ指導をしていますが、あいさつの仕方がグレードアップしたように感じます。「自分から、はきはきと、元気よく」ができている子どもたちがとても多いです。「幸袋校のさしすせそ」の「さわやかなあいさつと返事」が、いまなら目標の3・5点を越えているのではと思います。毎日爽やかに1日を始めることができ嬉しく思います。

委員長、抱負を大いに語る！

先週 14 日より、小学部委員会活動が始動しました。本号では、9つの委員会の委員長が、活動に向けた抱負を語ってくれました。どの委員長もヤル気に満ち溢れた顔で「決意文が出来上りました！」と届けてくれました。（学校行事は未定のものもあります）

【生活委員会委員長】

ぼくは、幸袋校のみんながけがなく安全に過ごせるようにしたいです。そのために、安全の木などの、廊下を走らないための取組をしたり、みんなが廊下を歩くように呼びかけをしたりしたいと思います。1年間、みんなが安全に過ごせるようにがんばるので、よろしくお願ひします。

【図書委員会委員長】

図書委員長として、新しく入ってきた5年生が楽しく活動ができるように、また本を借り替えて来た人たちにも楽しく、新しく面白い本に出会えるように、おすすめの本などを飾りたいと思います。去年はコロナの影響でできる活動が少なかったけど、パーテーションが付いてできる活動が増えました。明るく楽しい図書館をよろしくお願ひします。

【放送委員会委員長】

ぼくは、委員長として、新5年生と初めて放送委員会に入った人に、やさしく接してあげられる委員長になります。ABCグループに分かれているけれども、アナウンスなどを誰にでも教えてあげて、みんながみんな放送がうまくできるようにわかりやすく伝えたいです。1年間がんばりたいと思います。

【環境委員会委員長】

私は、環境委員長として、幸袋小学校のみんなが協力し、もくもくそうじをして、学校中をピカピカにしたいです。私は学校でそうじのクイズを出したり、ポスターを作ったりして、そうじがどれだけ大切なのかを呼びかけていきたいと思います。放送の時は、みんなが聞こえるように、はきはきと言います。よろしくお願ひします。

【給食委員会委員長】

給食委員長として、新5年生が早く仕事を覚えられるよう、みんなと協力してやさしくサポートしていこうと思います。給食委員会の活動で三密にならないように、1~2mははなれて行動します。給食委員会では、仕事に関係ない話をしないで集中して取り組んだり、みんなががんばって食べられたことをほめたりしながら、楽しく活動していきます。

【保健委員会委員長】

委員長として、てきぱき行動して、みんなの先頭に立って、がんばる委員長を目指します。行動が分からぬ5年生に、やさしく教えていきたいです。けがをしている人がいたら、すぐに手当てできるようになりたいです。そのために、けがへの対応をきちんとできるように、日ごろから練習していきます。この1年間、よろしくお願ひします。

【体育委員会委員長】

体育委員長として、委員会を引っ張り、みんなの見本となるような活動をしていきたいと思います。体育委員会では、みんなが気持ちよく体育の授業や運動ができるように、環境を整えたり、体力向上のために縄跳び週間や持久走などの取組をしていきます。そして今年は、みんなと力を合わせて、運動会を成功させたいと思います。

【学習・文化委員会委員長】

委員長として、てきぱきと行動し、みんなに頼られるように活動していきたいです。学校の行事や学習をしているみんなの様子を写真にとってポスターをかいたり、きれいなノートをろうかに展示したりしたいと思います。みんなが楽しめるような新聞なども書いていこうと思うので、1年間よろしくお願ひします。

【児童会会长】

私は児童会会长として、学校をより良くしていきたいと思います。運動会や集会の時のみんなの様子をよく見て、幸袋校の良いところ、悪いところを知り、それを活かしてどのように使えばいいのかを考え、活動していきます。幸袋校のたくさんの行事に責任感と自信を持ち、実行します。1年間よろしくお願ひします。